



## LA RENTRÉE SE CONFOND SOUVENT AVEC LE TEMPS DES PROJETS



Pour ce qui nous concerne, il en est un impératif : celui de mener à bien la réflexion stratégique initiée par le diagnostic, approuvée lors de l'assemblée générale de 2011 et complétée par le choix des axes prioritaires, fruits de vos débats, et validés en juin dernier.

Notre ambition, clairement affirmée, est celle d'être au service de nos contemporains, notamment les plus fragiles d'entre eux.

Elle s'exprime principalement sur le champ des savoirs, de la santé, de l'insertion et de la mobilité.

Pour la réaliser, il nous faut obligatoirement atteindre les objectifs suivants :

- être capables de mesurer notre utilité sociale,
- être reconnus acteurs, tant par les partenaires associatifs que par les pouvoirs publics territoriaux et nationaux,
- être dans la proximité de nos bénéficiaires,
- disposer des compétences utiles, c'est à dire les connaître, les compléter et les mettre en œuvre,
- enfin, assurer la pérennité financière de notre association.

Quelles actions entreprendre pour les atteindre ? C'est à cette question que tenteront de répondre les plans dont l'élaboration vous sera bientôt proposée par la commission stratégie. Chacun d'entre nous sera donc sollicité pour participer à leur construction, prémices indispensables à des choix plus opérationnels et non moins indispensables.

C'est de notre aptitude à ce travail collectif que dépend notre avenir commun et la pertinence de nos engagements.

*Yvan le Moing - président*

## COMMENT BIEN VIEILLIR CHEZ SOI

En France, les accidents de la vie courante appelés ACVC, entraînent chaque année la mort de plus de 19 000 personnes, soit 5 fois le nombre de tués sur la route ! Chez les plus de 65 ans, les chutes représentent la presque totalité de ces accidents et provoquent 9 000 décès. De plus, près de 4 chutes sur 5 ont



Ce constat a conduit AGIRabcd, confronté à des besoins exprimés en délégations, à relever le défi. Ainsi, un programme de prévention des accidents domestiques a été élaboré à l'intention des publics de seniors.

L'animation repose sur deux grandes parties :

1. Vieillir en bonne santé en étant "bien dans son corps et bien dans sa tête", soit bien s'alimenter, bien bouger, être actif mentalement et socialement.
2. Bien vivre dans un "habitat sûr et sécurisé" :
  - par un repérage des risques de chute dans chaque pièce de la maison et du jardin et des solutions techniques associées,
  - par une étude des comportements à risques, des conseils et des préconisations adaptés.

Grâce à des supports audiovisuels, quiz, questions au public, l'interactivité et la convivialité sont au rendez-vous dans des réunions de deux fois trois heures.

Ce programme a été accepté par le Conseil d'Administration de notre association, au cours de sa réunion du 12 janvier 2012, et a été reconnu comme une thématique à part entière.

Un plan de formation national à l'intention des délégations intéressées est proposé. Le déploiement est prévu pour l'année 2013.

*Jean-Paul Desavoye (DD - Pas-de-Calais)*

## La lettre, le retour

Après le long silence estival, l'édition reprend. Cette lettre est votre lettre. Sans vous, elle n'a aucune raison d'exister. Elle s'alimente des actions de terrain que vous vivez dans vos délégations. Par le partage d'expériences, elle est le lien indispensable qui nous lie les uns aux autres et nous fédère au sein de l'association. Faites-nous part de vos actions ; elles peuvent donner des idées à d'autres et susciter des initiatives ailleurs dans d'autres délégations. Envoyez-nous des articles, ou des idées d'articles à rédiger. Nous nous chargeons de les mettre en forme. Merci de votre collaboration. [communication@agrabcd.org](mailto:communication@agrabcd.org)

## SOMMAIRE

### ACTIVITÉS NATIONALES

- Le mot du président
- Comment bien vieillir
- Le micro-crédit

### ACTIVITÉS INTERNATIONALES

- Mission au Vietnam

### LES BRÈVES

**19 000**  
décès  
**5 fois +**  
que sur la route

**LES ACCIDENTS DE LA VIE COURANTE**

## Aujourd'hui 340 QUILTEUSES travaillent pour Mekong Quilts



Un quilt est un couvre-lit ou une couverture qui se compose de trois épaisseurs : un dessus, un dessous, et, entre les deux, un ouatinage. Des points faits à la main permettent d'assembler toutes ces épaisseurs. C'est dans ces points que réside tout l'art du quilting : ils forment un dessin tracé sur le dessus, et ce dessin prend du relief, grâce à la ouate.

Depuis 5 ans, Brigitte Euverte (PPC) fait des missions au Vietnam, dans une entreprise locale de quilting. Une dentiste franco-vietnamienne, passionnée par cet art couturier, a eu l'idée de donner ce travail à exécuter à des villageoises démunies. Elle a commencé à former quelques couturières en 2001. Se réalisant avec des matières premières bon marché, ne nécessitant pas d'investissements coûteux, ce travail peut, de surcroît, se faire à la maison et compenser des périodes de moindre occupation dans les champs. L'activité a rapidement pris de l'ampleur. Aujourd'hui 340 quilteuses travaillent pour Mekong Quilts, dans des villages au sud du Vietnam et au sud du Cambodge. Un atelier à Saïgon (26 personnes) gère toute cette production, laquelle est vendue dans sept magasins (dont deux au Cambodge), ainsi que sur internet. L'activité s'est organisée en plusieurs ateliers, qui sont devenus une véritable entreprise. Le développement a nécessité une amélioration de la production à la fois artistique, technique, qualitative et commerciale. La collection s'est étoffée avec une proposition d'accessoires. Cette année, la mission de Brigitte Euverte a consisté à organiser et structurer la mise en fabrication des pièces via l'informatique, et à améliorer la proposition artistique, pour répondre à une demande de plus en plus internationale : mise en place d'une charte de couleurs et de tailles, ainsi que création de catalogues de présentation des produits. Artisanale à ses débuts, la production est devenue professionnalisée ; gage de pérennité qui promeut une population de femmes particulièrement défavorisées.

la rédaction « com »

## LE MICRO-CRÉDIT AU SECOURS DES NAUFRAGÉS DE LA FINANCE

Muhammad Yunus récompensé par le Prix Nobel de la Paix en 2006, avec le micro-crédit, largement développé au bangladais, n'est plus l'apanage des pays en développement ou en transition. Il se pratique aujourd'hui en France, où des besoins énormes se font sentir. L'Union des

CCAS estime à 5 000 000 le nombre de personnes concernées. Les projets d'attribution doivent s'inscrire dans une démarche personnelle, afin de permettre aux personnes exclues du système bancaire de s'insérer ou se ré-insérer professionnellement et socialement, ou de

faire face à un accident de la vie : décès, divorce, frais médicaux... Ils peuvent aussi être attribués pour des achats de biens de



consommation courante ou pour l'accès au permis de conduire. La longueur et la complexité des démarches à faire pour obtenir un prêt sont un frein pour les demandeurs, ainsi que pour les acteurs associatifs qui les accompagnent. C'est à ce niveau que s'inscrit l'action d'AGIRabcd, qui intervient comme rédacteur neutre. Son intervention consiste à présenter à la banque un dossier abouti, avec tous les justificatifs nécessaires. Cette interface permet à la banque d'obtenir des dossiers complets, établis selon ses critères, ce qui facilite et accélère ses prises de décision.

A Granville (délégation de la MANCHE), Hélène et Louis-Georges Couturier ont démarré cette action en mai 2012. Ils ont déjà finalisé deux dossiers qui ont abouti ; deux autres sont en cours d'instruction. Pour 20 000 demandes satisfaites à ce jour, nul doute que la demande est immense. Cette action est sûrement amenée à se développer partout dans nos délégations.

la rédaction « com »

## BRÈVES BRÈVES BRÈVES BRÈVES

### le 12/09 Réunion avec FRANCE-VOLONTAIRES à AGIRabcd

Quand France-Volontaires est présente dans le pays d'accueil, nous avons tous intérêt à nous rencontrer afin d'échanger informations et expériences. J'ai eu la chance d'être chaleureusement accueillie par Rémy Hallegouet (responsable Sud-Est Asiatique) et Hang Nguyen (responsable Laos-Vietnam), et de lier amitié avec plusieurs jeunes Volontaires en mission à Saïgon et à Hanoi. Mutualiser les moyens de nos deux associations ne peut être que bénéfique pour augmenter le nombre de nos missions. Brigitte.Euverte

### ÉDUCATION BUDGÉTAIRE, un nouveau pas

AGIRabcd conforte sa collaboration avec Cetelem et noue des relations avec BNP Paribas Personal Finance dans la lutte contre le surendettement. Tout en respectant parfaitement notre marge de manœuvre, ces organismes mettent à notre disposition des outils de formation dans leurs réseaux implantés partout en France. Chacun reste dans son rôle et apporte son savoir-faire. Cette mutualisation des moyens accroît nos possibilités d'intervention tout en garantissant notre liberté d'action. P.Toussaint - ACE

### AGIRabcd SUR LE FRONT DE L'ILLETTRISME

Prévenir et réduire l'illettrisme auprès de jeunes et d'adultes, 55 grandes organisations se mobilisent pour faire obtenir des pouvoirs publics qu'en 2013 la lutte contre l'illettrisme devienne grande cause nationale. Très présente sur ce terrain, AGIRabcd contribue activement aux efforts du collectif.



RETROUVEZ LES LETTRES DES ADHÉRENTS SUR INTRAGIR

AGIRabcd - Service Communication 8, rue Ambroise Thomas PARIS 75009 - 01 49 49 18 41 - communication@agirabcd.org

cette lettre interne à l'Association peut contenir des informations confidentielles. Elle n'est donc pas diffusable